

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 17 minutos,
y se pone á las 5 horas y 5 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 (m.) t.
De La Puebla á Manacor: 7'35 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.
De Manacor á La Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El Santísimo Nombre de Jesus.

San Canuto, rey y mártir, en Dinamarca.

El martirio de san Germánico, mártir, en Es-
mirna.

Los santos mártires Pablo, Geroncio, Genaro, Saturnino, Suceso, Julio, Cato, Pia y Germana, en Africa.

San Basiano, obispo y confesor, en la ciudad de Lodi, el cual en compañía de san Ambrosio combatió acérrimamente á los herejes.

San Wolstanó, obispo y confesor, en Wigernio de Inglaterra, esclarecido en virtudes y milagros; fué canonizado por Inocencio III.

CULTOS.—*Mañana domingo.*—En San Jaime continuarán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; á las nueve y media se cantarán horas menores y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro; á las seis y tres cuartos continuará la novena y despues la reserva.

En la Catedral, al anochece, se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad de San Sebastian.

En San Francisco, á las siete, comunión general para los Terciarios. Por la tarde corona cantada y plática.

En Montesion, á las siete y media, comunión general para los Seglares Católicos. Por la tarde Rosario y el ejercicio de costumbre.

En Santa Fe la Asociacion de Nuestra Señora del Buen Camino celebrará su día de Retiro mensual, empezando á las cinco de la tarde con el rezo del Santo Rosario. Acto continuo tendrá lugar la meditacion y sermón de costumbre, predicando don Miguel Maura.

En el Socorro, por la tarde, se hará el Amparo de María.

En la Merced, por la tarde, el ejercicio de la Escalavitad Mariana.

El ejercicio del día 19 dedicado al Patriarca San José se practicará en San Francisco, á las cinco y media y á las once y cuarto; en Santa Cruz, Socorro, San Juan, San Antonio de Padua, idem de Viana y Merced, á las siete; en Montesion á las siete y media; en las Teresas, á las diez; en San Nicolas, á las once y cuarto y al anochece; en San Cayetano, á las doce; en Santa Eulalia, San Miguel, San Jerónimo, Santa Clara, Santa Magdalena y San Felipe Neri, al anochece.

CORTE DE MARÍA.—En San Nicolas, á la Virgen de Lluch.

Lunes.—En San Jaime concluirán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; á las diez se cantará la misa mayor con música y sermón que dirá el P. Melchor Plámas. Por la tarde los actos de coro, conclusion de la novena y la reserva precedida de procesion y *Te Deum*. Se cantará el *Te ergo quæsumus* del maestro Sancho.

En la Catedral se celebrará la fiesta al Patron de Palma San Sebastian. A las diez misa solemne con sermón por D. Victor Valenzuela. Por la tarde tendrá lugar la procesion de costumbre.

En San Miguel se celebrará fiesta al mismo Santo. A las diez misa mayor con sermón por el P. Francisco Salvá.

En la Concepcion se celebrará tambien la fiesta al mismo Santo; á las diez misa mayor y sermón por D. Francisco Coll.

CORTE DE MARÍA.—En el Hospital, á la Virgen de Belen.

Martes.—En San Antonio de Viana empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á su Santo Titular; siendo la exposicion á las tres y media de la tarde; á las seis, despues de rezado el Rosario, habrá un rato de meditacion, y luego la reserva.

En Montesion, á las siete y media, al tiempo de una misa, se hará el ejercicio dedicado á S. Alonso Rodriguez.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor Hermoso.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

La canonizacion de la Beata Margarita María.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que os digneis conceder á toda la Iglesia el consuelo de honrar como á Santa sobre los altares, á la que tanto se afaná porque fuese en todo el mundo desagraviado y amado vuestro adorable Corazon.

PROPÓSITO.

Tener é inspirar grande confianza en la intercesion de la B. Margarita María, propagando su devocion.

SECCION EXTRANJERA.

OTRO SUBMARINO

Se anuncia el proyecto de un nuevo buque submarino, cuyo inventor es el señor Leonide Apostoloff ruso, Ingeniero y Doctor en ciencias matemáticas actualmente en Marsella.

El buque de su invencion tiene 28 m. de largo por 3'25 m. aproximadamente de diámetro, y podrá contener de 20 á 25 personas.

Este buque está formado de dos cascos, uno exterior giratorio, sobre el cual estará fijado en su rededor y en forma de espigon de rosca de hélice, que le dará el aspecto de un tiratapones; el otro casco interior es inmóvil sobre el eje que le atraviesa en su longitud y le da el centro de gravedad. El Sr. Apostoloff evitará de este modo toda resistencia de rozamiento.

La provision de aire será al ménos de 38 horas y el casco exterior estará en disposicion de soportar toda presion hasta 22 m. de profundidad; el timon combinado especialmente por el Sr. Apostoloff, y que el piloto pondrá en movimiento, segun que sea necesario bajar ó subir, ir á derecha ó izquierda, tiene la forma de una doble cola de pescado, y movido por cuatro cadenas fijadas aisladamente á una de las aletas y comunicando en el camarote por medio de un pequeño cilindro fijado á la popa del casco.

A la superficie del mar, movido el nuevo buque por un motor eléctrico, andará la rapidez de 75 nudos por hora: sumergido á la profundidad de 22 metros, andará á razon de 120 nudos ó sea más de 200 kilómetros.

El promedio del gasto será ménos de la mitad del que ocasiona un buque submarino ó un torpedo cuyo andar sea de unos 20 nudos por hora.

Segun las nuevas invenciones, de donde tomamos estos detalles, este nuevo buque va á ponerse sobre los astilleros, y el Sr. Apostoloff cree podrá hacer próximamente su primer ensayo. Irá de Marsella á Taron y vice-versa en 50 minutos, y de Marsella á Argel en 4 horas.

(Traducido del *Journal Commercial et Maritime Marseille*, número 1.060.)

LA ABOLICION DEL DESAFIO.

En la anterior legislatura, había presentado en la Cámara francesa el obispo monsenor Freppel un proyecto para establecer disposiciones legislativas contra el duelo. A pesar de que la proposicion era debida al célebre obispo de Angers y de que aquella Cámara le era contraria fué tomada en consideracion por la Cámara.

El general Cluseret, ha reproducido en una de las últimas sesiones las proposiciones Freppel, consignando ademas la imposicion de severas penas; la provocacion á un duelo será castigada con la pena de dos á seis meses de prision, é incurrirán en la misma pena los testigos.

La proposicion comprende nueve artículos que preven y castigan todos los casos y á todos los cómplices. El artículo noveno está redactado en los siguientes términos. «Toda noticia que dé cuenta de un duelo, insertada por un periódico, será castigada con la pena de seis días á tres meses de encarcelamiento y la multa de 16 á 500 francos.»

En el preámbulo, el general Cluseret hace notar que el desafio es uno de los signos más evidentes de la academia de las costumbres y que es un mal que es preciso extirpar á toda costa.

Es de advertir que el general Cluseret fué el jefe de las tropas de la *Commune*; de modo que si la Cámara actual da un voto favorable á la proposicion de que hablamos, resultará el verdadero contraste de ver suprimido el desafio en Francia, merced á los trabajos de un obispo y un ultrarevolucionario.

CORREO DE HOY.

BARCELONA 15 DE ENERO.

Durante el día de ayer se registraron en esta ciudad 62 defunciones, y 11 en Gracia, durante ayer y anteayer.

—Ayer falleció en esta ciudad, despues de penosa dolencia, el popular prestidigitado catalan D. Fructuoso Canonje.

—La cosecha de aceite ha sido este año una de las más escasas que se han conocido en España. Con este motivo el alza en el precio de aceite es cada día más pronunciada, y los tenedores de aceites viejos se resisten á vender las existencias, en espera de mejores precios, que no tenemos por muy difícil consigamos, aunque deben tener muy presente lo expuesto que es extremar las pretensiones.

—En estos días se habla de un hecho ocurrido en esta ciudad entre dos conocidos comerciantes. Un periódico local lo relata del siguiente modo: «No há mucho tiempo llegó á esta ciudad un sujeto vecino de Centellas, que, contando con algun capital, se asoció con otro sujeto para establecer un comercio en comandita. Hace pocos días, el primero, ó sea el socio capitalista, se sintió enfermo y falleció casi repentinamente, no sin haber hecho testamento á favor de un hermano suyo que residía en el referido pueblo. Al saber éste la triste noticia, se presentó en Barcelona y se hospedó en casa del socio de su hermano con objeto de poder practicar cuanto antes la liquidacion de lo que pudiera corresponderle. Hasta aquí todo fué bien; pero ayer, apenas había concluido de comer, se sintió indispuerto, y al ver que los vómitos no cesaban, llamó al médico, quien, despues de reconocerlo detenidamente, declaró que estaba envenenado. Al oír estupefacto tal declaracion, sospechó en seguida que el causante de su envenenamiento podría ser el socio de su hermano, y recordando ciertos detalles sobre el curso y triste fin de la enfermedad que ocasionó á éste la muerte, decidió presentarse á la autoridad á denunciar sus sospechas sobre su envenenamiento y la muerte de su hermano. Denunciado el socio en cuestion como presunto autor de tales delitos, fué detenido anoche por el inspector de orden público señor Saguer y se encuentra preso.» Estamos dispuestos á rectificar cualquiera inexactitud que pudiese haber en estas noticias.

EL ANCORÁ

PALMA 18 DE ENERO DE 1890.

MISION EN FORNALUTX.

Sentimos el retraso con que hemos recibido la reseña de la Santa Mision que se ha celebrado con notable fruicion en dicho pueblo, segun se desprende de lo que nos comunica nuestro celoso corresponsal. Dice así:

«Fornalutx 13 Enero de 1890.

»Sr. Director de EL ANCORÁ.

»Muy Sr. mío: No puedo resistir al deseo de comunicarle lo que pasó en este pueblo el día 29 del pasado Diciembre y consecutivos, con motivo de la Santa Mision que nos han predicado los hijos de San Vicente de Paul.

»Previamente invitados por nuestro celoso y buen Vicario D. Guillermo Busquets, Pbro., nos reunimos con objeto de ir á dar solemne entrada á los padres misioneros Cladera, Sabater y Casmelin, que vienen á destruir con su elocuente voz y persuasivas razones, ó al ménos aniquilar el moderno materialismo, que cual plaga devastadora se ha extendido por todos los pueblos, así grandes como pequeños.

»El acompañamiento fué muy solemne y conmovedor para todo buen cristiano. Lo componían la mayor parte del pueblo, con sus respectivas autoridades, por lo cual, y á juzgar por el fervor con que vimos se escuchaba el primer sermón predicado por el P. Cladera, auguramos un buen resultado de esta mision, del cual voy á enterarle, para que sirva de satisfaccion mutua á esos hijos de San Vicente, que, despreciando todas las comodidades de esta vida, se dedican á buscar almas para el cielo, al mismo tiempo que al católico pueblo de Fornalutx.

»Consecuente con la promesa del párrafo anterior, le voy á enterar de lo que ha pasado en este pueblo con motivo de la Mision que han predicado durante quince días los Reverendos Padres arriba mentados.

»Durante el expresado tiempo, así por la mañana, como por la noche, ha habido una numerosa asistencia á las funciones celebradas, y en honor á la verdad, debo decirle que no sé si admirar más la elocuencia de los mencionados padres misioneros ó el fervor del pueblo en ir á escuchar las verdades eternas de nuestra santa fe católica.

»Concluidos los sermones de la Mision, fuimos invitados á concurrir á la comunión general celebrada el domingo último 12 del corriente, cantándose por los aficionados al arte del Orfeo de este pueblo una misa á toda orquesta, la que fué muy bien interpretada.

»En dicho día todo fué grande y majestuoso. A recibir el sacramento de la Eucaristía asistió un numeroso gentío, de modo que, si no nos equivocamos, acudieron 546 personas.

»Apénas se concluyeron las funciones de la mañana, ya tuvimos que prepararnos para asistir á la gran procesion de la tarde, en que S. D. M. fué llevada en andas por cuatro sacerdotes, y recorrió las principales calles de esta villa. Aquí sí que podemos decir que Fornalutx salió de sus casillas. El arrayán, pino, encina, cuadros, colgaduras y toda clase de adornos salieron á relucir para festejar á Jesucristo Sacramentado y demostrar una vez más la fe católica de este vecindario.

»Al ver á todo el pueblo engolfado en la más expansiva alegría, pensé que lo mejor que podía hacer era dar á V. algunas noticias, y al efecto recorrí la poblacion, mejor dicho, un jardín silvestre, pues á este comparé todo el pueblo y en especial las calles por donde debía pasar la procesion.

»Me haría interminable si hubiese de mencionar todas las cosas que llamaron mi atencion, ya por su originalidad, ya por su buen gusto; pero sin necesidad de mentar ningun caso concreto, le puedo asegurar que todos los vecinos, quién más quién ménos, hicieron un esfuerzo para poner á Fornalutx como pocas veces he visto; de modo que el día 12 de Enero de 1890 formará época entre nosotros. Por la tarde, con el objeto de dar más solemnidad á la procesion, asistió parte del clero de nuestra matriz Soller.

»Los aficionados de Fornalutx dejaron sentir en ella sus armonías y bien estudiadas sonatas, que juntamente con un inmenso gentío de Soller, ayudaron no poco á dar solemnidad y animacion á la mentada fiesta.

»Por último daré fin á este escrito pidiendo indulgencia á los lectores por mis faltas ó omisiones, saludando en primer lugar á los Padres Misioneros, á quienes deseo una larga vida para el ejercicio de su honrosa tarea; al celoso Vicario Sr. Busquets, de quien me ocuparía más extensamente, si no fuera por ofender su excesiva modestia; al clero de Soller; á los aficionados á la música, de este pueblo, y final-

mente á cuantas personas contribuyeron al esplendor de estas funciones.

»Sin más de particular, disponga de su afmo. S. S. Q. S. M. B.—*El Corresponsal.*»

HIPÓTESIS CIENTÍFICAS.

Mr. Henri de parville, en la última revista científica que publica el *Journal des Debats*, expone apreciaciones é hipótesis curiosas acerca del trancazo, gripe ó influenza, las cuales tienen especial interes en la actualidad en que reina esta epidemia en esta capital.

«Sea el que fuere su verdadero origen—dice,—¿es la gripe contagiosa? Se extiende con tal rapidez por espacios inmensos, que forzoso es admitir su propagacion por medios distintos del contacto entre los individuos. De la noche á la mañana ataca á ojos vistos á millares de personas alejadas unas de otras; es por lo tanto una enfermedad epidémica. Más no se podría deducir lógicamente de ese hecho que no se trasmita tambien de individuo á individuo. La cuestion no está resuelta en manera alguna.

Mr. Germain Sée opina que no es contagiosa la gripe. En Berlin, con ocasion del debate promovido en la Sociedad de medicina, interna, los Sres. Fürbringer y Brecher tampoco admiten el contagio; el señor Leyden está indeciso, y los señores Hirsch, Kalischer y Kleist creen, por el contrario que la afecion es contagiosa.

El Sr. Hirsch cita el convento de Charoftemburgo, que no tiene relaciones de ninguna especie con el exterior y cuyos habitantes son muy raquíicos y han permanecido indemnes.

El Sr. Kalischer afirma haber visto niños que han adquirido el padecimiento en la escuela y le han comunicado á toda la familia.

El Sr. Kleist ha hecho observaciones análogas. De todas maneras, la enfermedad es ante todo epidémica y miasmática, á juicio de los médicos de Alemania, lo mismo que á juicio de los de Francia.

El Sr. Becher compara los efectos de la epidemia en Berlin á los que produciría la abertura de una caja de Pandora al esparcir por el mundo los principios nocivos, hasta entonces encerrados, y al infestar á muchos hombres á la vez.

La gripe tiene tambien su microbio, sin duda. Se ha creído en Alemania ya que se le ha atrapado; pero eso es ir demasiado de prisa. ¿Ha venido el microbio desde Rusia, despues de haber llegado de otra parte, acarreado por los vientos? La hipótesis es una de tantas. Los vientos trasportan otros muchos polvillos y otros muchos gérmenes.

Es posible por otra parte, agrega el escritor mencionado que las altas presiones hayan creado en derredor nuestro condiciones atmosféricas especiales. Las borrascas, frecuentes en esta época del año, han sido desviadas de su camino y no han ventilado nuestras regiones con la violencia habitual. Los vientos del Este y del Nordeste han sido persistentes en varias ocasiones y han rechazado los vientos procedentes del mar.

Algunas personas entienden que ciertos microbios comunes inofensivos han podido adquirir cierta virulencia en condiciones climáticas especiales. Los microorganismos locales, despues de un año de sequía crearían en ese caso un medio morbido é infeccioso. En sentir de esas gentes, sería inútil buscar lejos de nosotros el origen de la epidemia. Las mismas causas habrían producido por doquier los mismos efectos.»

GACETILLA LOCAL.

Los periódicos de la Habana correspondientes al 22 del pasado diciembre publican un suelto anunciando la próxima salida para New Orleans del vapor *Hernán Cortés*, que fué embestido en aguas de Gibraltar por el vapor inglés *Whitehall* en el momento de hallarse el primero de los citados buques amarrado al ponton que abastece de carbon á las embarcaciones.

Los citados periódicos hacen constar que se practicó la descarga sin avería alguna en el cargamento que conducía el buque, gracias á la sólida construccion y buenos compartimientos de la nave y á la inteligente gestion de su capitán, hábilmente secundado por la oficialidad y demas tripulantes. Añaden dichos periódicos que se han librado sus receptores de la molesta y onerosa liquidacion de avería gruesa por haber resultado el cargamento en perfecto estado y por haberse prestado los señores E. Pi y C. y las compañías aseguradoras del buque y cargamento á la realizacion del convenio propuesto por los agentes y consignatarios del aludido vapor en la plaza de la Habana.

Nos hemos apresurado á publicar este feliz resultado, para que llegue á noticia de las personas de este país que embarcaron géneros en dicho vapor.

— En Lérida, por razon de la epidemia reinante, se han celebrado rogativas ante la imágen del Santo Cristo Hallado, de San Lorenzo, las cuales empezaron el día 9 del corriente y terminaron ayer. Con este motivo, la Juventud Católica de Lérida dirigió una entusiasta invitacion á los católicos leridanos para que acudieran á pedir ante la mencionada imágen que cesen las actuales aflictivas circunstancias.

— Leemos en *La Defensa*, de Villanueva y Geltrú: «Ha fallecido en Cervera el jefe de los republicanos exaltados de aquella comarca, el procurador don Juan Estany. Durante su penosa enfermedad pudo persuadirse de la vanidad de las cosas del mundo y de la verdad de nuestra santa fe, retractándose de todo lo que hubiera podido ofender los sentimientos religiosos y la pureza de la fe, y recibiendo por dos veces y con fervor edificante los últimos Sacramentos. En el de la Extremauncion él mismo repetía las oraciones del sacerdote.»

— En el Hospital de Barbastro acaba de fallecer un maestro de escuela del pueblo de Sougares, el cual hace más de cincuenta días fué mordido por un perro hidrófobo y se dirigió al Instituto Ferran sucumbiendo por el camino á consecuencia de la terrible enfermedad.

— El *Diario de Barcelona* publicó ayer el siguiente despacho telegráfico:

«Roma.—En la Encíclica publicada relativa á los deberes de los católicos como ciudadanos, se recomienda la constante obediencia á las leyes justas del Estado, encareciendo la conveniencia de la reciprocidad, y respecto de las leyes injustas se declara que antes debe obedecerse á Dios que á los hombres; se afirma que la Iglesia no debe someterse á un gobierno ó á un partido cualquiera, sino que debe cuidar únicamente de los intereses de las almas y de los derechos de Dios, y se recomienda la union de los católicos.»

MADRID 16 DE ENERO.

El *dengue* está reinando en las principales poblaciones de Europa; Paris, Marsella, Madrid y Barcelona están invadidas por él desde hace muchos días. Los casos graves son pocos, pero los enfermos muchísimos. Todos los personajes políticos de Francia y España lo han sufrido.

— Se calcula en 8.000 el número de personas que están atacadas por la epidemia reinante en Vitoria.

— Se ha dispuesto en Valencia que continúen cerrados los establecimientos de enseñanza, en vista de las proporciones que va tomando la epidemia, la cual parece estacionada en aquella capital.

Con tal motivo han empezado á constituirse juntas de socorro para alivio de las clases necesitadas.

— Un respetable caballero que reside hace muy poco tiempo en Pontevedra ha estado á punto de ser víctima de una feroz agresion. Parece que el referido caballero, por distraerse, arrojó en la Alameda varias monedas de cobre á unos chiquillos que allí se encontraban, y en vez de agradecer su generoso desprendimiento empezaron á gritar, diciendo que era el *destripador*. A los pocos momentos fué atropellado y corrido por las calles por una gran turba de muchachos y algunos hombres. Gracias á la oportuna intervencion de varios municipales la cosa no llegó á mayores, y despues de preguntar en donde vivía le acompañaron á su casa.

— Dice *El Diario de Orihuela*:

«La gripe ha sentado sus reales en nuestra ciudad: son innumerables los casos que de la epidemia reinante se registran; rara es la familia que no tiene ningun atacado, pero por fortuna se presenta en nuestra ciudad con caracteres benignos.

Algunos municipales y varios serenos tambien se encuentran padeciendo la enfermedad y casi la mitad de nuestro ayuntamiento está atacado del trancazo.

Veremos si la lluvia y humedad de estos días influye favorablemente en el curso de la epidemia.»

— Segun noticias de Nueva York, el proyecto relativo á la reforma de los aranceles de los Estados Unidos ha despertado vivísima oposicion por parte de muchos industriales, creyéndose que las modificaciones que se realicen serán de escasa importancia.

— Las huelgas de los mineros preocupan seriamente á los gobiernos, en particular al de Alemania, que teme puedan ocasionarle un conflicto industrial y quizas político en el caso de una guerra.

A causa de dichas huelgas, el combustible escasea en varios mercados y su precio se eleva considerablemente en casi todos.

— Londres presenta un mal cariz momentáneo por la elevacion del descuento, pero consideramos la cosa pasajera.

Berlin cargado de papel propio y ajeno—el italiano en particular—no sabe cómo desprenderse de su peso. Bastante le costará.

Respecto á Paris, el *dengue* ha paralizado los negocios, pero creemos reaccionará pronto pues se halla abundante de dinero.

Ayer en la iglesia de Santa Eulalia, ademas de haberse dicho misas en la capilla de la Asocion de Hijas de María desde las cinco de la mañana hasta las diez, se celebraron solemnes funerales por el eterno descanso de las almas de las asociadas que fallecieron durante el año 1889.

En el centro de la nave se levantó un modesto túmulo, en el cual se veían coronas y emblemas que simbolizaban la pureza é inocencia de las vírgenes que, piadosamente pensando, deben gozar de las inefables dulzuras del cielo.

A causa sin duda de la epidemia reinante, no asistieron á tan piadoso acto muchas asociadas.

Treinta y seis fueron las que volaron al cielo.

A. E. R. I. P.

Los señores celadores ó personas que formaron las listas de la Peregrinacion espiritual al santuario de Nuestra Señora de Lourdes, pueden dignarse, cuando gusten, de pasar por la *Libreria de Propaganda Católica*, Call.—1, á recoger sus respectivos regalos, que ya se han recibidos.

La nueva lámina del *Album de Mallorca* que están publicando los hermanos Sellarés, es una hermosa copia de los candelabros de plata que existen en la Iglesia Catedral. Va acompañada de la siguiente curiosa noticia:

«La adjunta reproduccion de una de estas dos preciosas joyas que en las principales fiestas adornan el presbiterio, fueron labradas en 1703 por Juan Matons, platero barcelonés, sujetándose al dibujo trazado por Juan Roig artista mallorquín. Tanto por su valor material como por su mérito artístico pueden considerarse como modelos de arte de los más notables de su época.»

Sobre las ocho de ayer noche, en el camino de Establiments, cerca *Can Veta*, hubo una riña entre dos sujetos, de la cual salió uno de los contendientes con tres heridas en la cabeza, ocasionadas con un palo.

Curó de primera intencion al herido el médico Sr. Malberti, quien dispuso que aquél pasara al Hospital.

El agresor fué conducido á Capuchinos, y el Juzgado entiende en el asunto.

Ayer no fondeó ni se despachó ninguna embarcacion.

Otra vez tenemos en esta ciudad algunos gitanos; ¿Qué tiene esto de extraño?

Nada; pero conviene estar alerta y vigilar la industria que ejercen y el modo con que se arreglan para vivir.

No tenemos noticia de que ayer ocurriera ningun incidente desagradable en las carreras que se acostumbra hacer al conducir las caballerías á la bendicion se da todos los años al pasar frente á la iglesia de San Antonio calle de San Miguel.

Hoy á las cinco de la mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Lulio*. Ha traído la correspondencia, 52 pasajeros y carga.

El número 107 del *Semanario Católico* repartido hoy contiene los trabajos literarios que indica el siguiente sumario:

«Miscelánea sobre enseñanza, por D. B. T.—El último Dean, por D. E. D.—Santa industria, por D. M. de la Palma.—Catalina (continuació), por D. Francisco de P. Capella.—Lo bon Jesuset (poesia), per D.^a Victoria Peña de Amer.—Noticias.»

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 17, á las 11 m.

Lisboa.—Es inexacto que haya entrado la escuadra Inglesa haciendo evoluciones.

En Tanger varios Ayuntamientos han cubierto con crespones los escudos.

Madrid 17, á las 2 t.

El Sr. Mártoz ha permanecido una hora en Palacio y ha dicho que los periodistas tomaron una actitud definida en sus discursos del Congreso y se ha declarado partidario de la reconciliacion con un gabinete intermedio.

El Sr. Conde de Toreno también ha estado una hora y conserva la misma actitud favorable á la vuelta de los conservadores con el Sr. Cánovas.

Madrid 17, á las 2:15 t.

El Sr. Sagasta marchó á Palacio á la hora de costumbre y se enteró que se hallaba el Sr. Mártoz; despidió el coche y regresó á pié á su casa, manifestándonos á los periodistas que no volvería á Palacio hasta que le llamara la Reina para decirle el resultado. Se ha lamentado de que no esté aprobado el sufragio, pues en caso de la vuelta de los conservadores las elecciones se harían con la actual desacreditada ley.

Madrid 17, á las 4:30 t.

Acaba de salir de Palacio el Sr. Sagasta. Ha estado una hora conferenciando con la Regente.

Se cree que se intentará nuevamente hacer la conciliacion.

Dícese que se llamará á los prohombres del partido liberal para intentarlo.

El Sr. Sagasta se muestra poco explícito.

Madrid 17, á las 4:30 t.

Las impresiones que sacamos despues de oír breves palabras al Sr. Sagasta, parece que se intentará un gabinete intermedio bajo la base de la conciliacion para apurar los recursos liberales.

En caso de que fracasara es indudable que se llame á los Conservadores.

Madrid 17, á las 4:45 t.

El Sr. Alonso Martínez acaba de salir de Palacio. La Regente le ha encargado que intente la conciliacion.

El Sr. Alonso Martínez lo considera difícilísimo.

Se ha dirigido á casa del Sr. Sagasta, donde conferencian para ponerse de acuerdo.

Madrid 17, á las 5 t.

Se asegura que el Sr. Martínez Campos escribió ayer al Sr. Sagasta, mostrándose disgustadísimo y exponiéndole su resentimiento.

Se suponen rotas las relaciones con el señor Sagasta.

Madrid 17, á las 5 t.

Es posible que el Sr. Sagasta intente conciliar á los señores Gamazo, Puigserver y Montero Ríos para formar un gobierno.

Se asegura que D. Venancio pasará á otro ministerio con la nota de saliente.

La conservacion del Sr. Sagasta en el ministerio denota la necesidad del sufragio.

Madrid 17, á las 5'12 t.

El Sr. Sagasta se encuentra en la presidencia. Ningun prohombre le ha visitado. Se ha confirmado que la Regente no le ha reiterado los poderes, pero sus impresiones son contrarias á los conservadores.

Madrid 17, á las 5'30 t.

Después de salir el Sr. Sagasta de Palacio, se llamó al Sr. Alonso Martínez. Se cree que se le encargará la formación de un gabinete de conciliación. Ahora se encuentra en Palacio.

Madrid 17, á las 7'16 n.

Acaba de salir el Sr. Alonso Martínez de la conferencia con el Sr. Sagasta que ha durado una hora.

Se dice que la formación del gabinete está en buen camino, pero que se necesita paciencia. Se cuenta con el apoyo del señor Sagasta para realizar la conciliación. Mañana á las dos de la tarde irá á Palacio para participar á la Reina sus trabajos.

Madrid 17, á las 10'30 n.

Se ha confirmado que el Sr. Sagasta ha ofrecido su patriotismo en apoyo del señor Alonso Martínez. Este visitó al Sr. Gamazo, quien se muestra partidario de la conciliación, contando con todas las agrupaciones ante el

peligro de la entrada de los conservadores al poder.

Madrid 18, 1'15 m.

Los Ministeriales miran con gran recelo un gabinete intermedio.

Es inexacto que el Sr. Sagasta ofreciera ministros suyos al Sr. Alonso Martínez ni que examinara las listas que le presentó éste para que las aprobara ó desaprobara.

Madrid 18, á las 2'15 m.

Los Ministeriales creen que fracasará el señor Alonso Martínez en el intento de la conciliación, y añaden que luego se encargará á otro prohombre el intento, que fracasando también quizá apuren el tercer intento.

Ultimamente se planteará la cuestión política entre el Sr. Sagasta y los Conservadores.

Madrid 18, á las 2'30 m.

Los conservadores insisten en que fracasará la conciliación y serán poder.

Las tertulias políticas están animadísimas.

Se dice que el Sr. Castelar ayudaría á la conciliación republicana si vuelven los conservadores.

Madrid 18, á las 3'15 m.

Los amigos del Sr. Gamazo aseguran que éste ha contestado al Sr. Alonso Martínez que no haría más que lo hecho por el Sr. Sagasta como su jefe.

El Sr. López Domínguez declaró que aceptaba la conciliación, siendo amplísima desde el Sr. Mártes hasta la más acentuada derecha.

El Sr. Montero Ríos estaba durmiendo.

Antes de comer fué el Sr. Alonso Martínez á casa del general Martínez Campos y no lo encontró.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	119'50
Cambio Mallorquin	87'75
Ferro-carriles de Mallorca	63'50
Alumbrado por Gas	140'00
Harinera Mallorquina	107'00
MADRID.	
4 p ^o interior	73'85
4 p ^o amortizable	87'25
Billetes hipotecarios de Cuba	104'60
Banco de España	402'00
Tabacos	107'00
BARCELONA.	
4 p ^o perpetuo interior	74'10
4 p ^o perpetuo exterior	75'52
4 p ^o amortizable	87'75
Billetes hipotecarios de Cuba-1888	104'87
Banco Hispano-Colonial	58'25
Ferro-carriles del Norte	82'60
PARIS.	
4 p ^o Español	72'31
Panamá	76'25



PARA CHILE.

Saldrá del puerto de Barcelona, el 28 del corriente, el grandioso vapor francés

CHERIBON,

de 5.500 toneladas, propiedad de la Compañía Nacional de Navegación.

Para el anticipo de pasajes, así como para carga dirigirse al único agente autorizado en estas Islas D. José Porcel, —Brossa 33, Palma.

Anuncio.

Se convoca á los señores copartícipes de los vapores *Lulio*, *Union* y *Bellver*, para la Junta general ordinaria que tendrá lugar el 26 de los corrientes á las once de la mañana en el despacho de dichos vapores.—El Naviero, José Astier.